

**TRANSFER PENGETAHUAN DAN PENGETAHUAN
AUDITOR MENGENAI INTERNATIONAL STANDARD ON
AUDITING DI KAP**

NATHASYA MARISI BARIMBING

8323118273



**Karya Ilmiah ini disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan
Mendapatkan Gelar Ahli Madya**

PROGRAM STUDI D3 AKUNTANSI

JURUSAN AKUNTANSI – FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2014

***TRANSFER OF KNOWLADGE AND AUDITOR KNOWLADGE
ABOUT INTERNATIONAL STANDARD ON AUDITING (ISA) IN
PUBLIC ACCOUNTING FIRM***

NATHASYA MARISI BARIMBING

8323118273



**Karya Ilmiah ini disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan
Mendapatkan Gelar Ahli Madya**

Study Program Of D3 ACCOUNTING

Major Accounting – Faculty Of Economy

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2014

ABSTRAK

NATHASYA MARISI. 2014. 8323118273. *Transfer Pengetahuan dan Pengetahuan Auditor mengenai International Standard on Auditing (ISA) di KAP.* Program DIII Akuntansi. Jurusan Akuntansi. Fakultas Ekonomi. Universitas Negeri Jakarta.

Karya ilmiah ini bertujuan untuk mengetahui tentang Transfer Pengetahuan dan pengetahuan Auditor mengenai standar baru audit yaitu International Standard on Auditing di KAP. Metode yang digunakan dalam penulisan Karya Ilmiah ini adalah metode analisi deskriptif dengan metode pengumpulan data melalui studi kuesioner dan interview.

International Standard on Auditing (ISA) berlaku sejak 1 Januari 2013 di Indonesia, auditor selaku pihak yang melakukan audit atas laporan keuangan seharusnya memiliki pengetahuan yang baik mengenai ISA. KAP tempat auditor bekerja berperan aktif dalam meningkatkan pengetahuan auditor. Penelitian ini merujuk pada Proses Transfer pengetahuan menurut Nonaka (1995) yang terdiri dari *Socialitazion, Combination, Externalization, Internalization (SECI)*.

Dari hasil analisis data lapangan dapat menggambarkan SECI yang terdapat di KAP sudah berjalan dengan baik walaupun tingkat pengetahuan auditor mengenai International Standard on Auditing (ISA) secara umum belum maksimal, sehingga diharapkan transfer pengetahuan di KAP lebih optimal. Penulis juga menemukan bahwa ada hubungan positif antara media – media transfer pengetahuan yang diberikan KAP dengan tingkat pengetahuan auditor mengenai International Standard on Auditing (ISA) secara umum.

Kata Kunci: Kantor Akuntan Publik, Auditor, ISA, SECI

ABSTRACT

NATHASYA MARISI. 2014. 8323118273. *Transfer of Knowledge and Auditor Knowledge About International Standard on Auditing (ISA) in Public Accounting Firm.* Diploma Accounting Program.Accounting Major.Faculty of Economics. State University of Jakarta.

This paper aims to find out about transfer of knowledge and auditor knowledge about International Standard on Auditing such as new standard auditing in Indonesia. The method used is descriptive analysis method to study methods of collecting data through questionnaires and interviews.

International standard on Auditing (ISA) in effect since January 1, 2013 in Indonesia, auditor as the party that audit the financial statements should have a good knowledge of ISA. Accounting firm where auditors work have a active role to improving knowledge of the auditor. This study refers to the process of knowledge transfer by Nonaka (1995) which consists of Socialization, Externalization, Combination, Internaization (SECI).

From the analysis data of field, the study can describe SECI contained in KAP has been going well despite the auditors level of knowledge about the International Standard On Auditing (ISA) in general is not maximized, so expect the transfer of knowledge in a more optimal KAP

Keywords : Public Accountant Firm, Auditor, ISA, SECI

LEMBAR PENGESAHAN

Dekan Fakultas Ekonomi – Universitas Negeri Jakarta

Drs. Dedi Purwana SE, M.Bus

NIP. 19671207 199203 1 001

Nama	Tanda Tangan	Tanggal
Ketua Penguji		
<u>Nuramalia Hasanah, M.Ak</u> NIP. 19770617 200812 2 001		27 Januari '15
Penguji Ahli		
<u>Ratna Anggraeni, SE., M.Ak</u> NIP. 19740417 200012 2 001		27 Januari '15
Dosen Pembimbing		
<u>Dr. Mardi, M.Si</u> NIP. 19600301 198703 1 001		29 Januari '15

Kata Pengantar

Puji dan syukur penulis panjatkan kepada Tuhan yang Maha Esa atas rahmat dan karuniaNya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan Karya Ilmiah ini yang berjudul : Transfer Pengetahuan dan Pengetahuan Auditor mengenai International Standard on Auditing (ISA) di KAP

Karya ilmiah ini ditulis dalam rangka memenuhi sebagian persyaratan untuk memperoleh gelar ahli madya di bidang akuntansi pada jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.

Penulis menyadari bahwa karya ilmiah ini dapat diselesaikan berkat dukungan dan bantuan dari berbagai pihak, oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih kepada :

1. Dr. Mardi, M.Si. Selaku dosen pembimbing yang telah meluangkan waktu dan perhatian dengan memberikan arahan dan masukan yang bermanfaat dari awal sampai karya ilmiah ini selesai. Penulis sangat berterimakasih atas kebaikan Bapak
2. Drs. Dedi Purwana SE, M.Bus. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta
3. Indra Pahala, SE, M.Si selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang banyak membantu penulis selama masa perkuliahan.
4. Yunika Murdayanti, SE, M.Si, selaku Ketua Program Studi Diploma III Akuntansi dan Dosen Pembimbing Akademik penulis. Penulis sangat

berterimakasih atas bimbingan Ibu selama masa perkuliahan penulis di Fakultas Ekonomi, Jurusan DIII Akuntansi, Universitas Negeri Jakarta

5. Seluruh dosen UNJ yang telah memberikan ilmu pengetahuan selama di bangku kuliah.
6. Kedua orangtua penulis, Sahata Barimbing dan Romauli Sihombing, saudara/I penulis, Vanesha Emanuella, Febiola Ester dan Nicholas Rudolf yang selalu memberikan dukungan baik dalam doa, kasih sayang, perhatian, materi bagi penulis dan motivasi agar cepat menyelesaikan Karya Ilmiah ini. Penulis sangat mengucapkan banyak terima kasih. penulis mencintai kalian.
7. Sahabat – sahabat penulis, teman satu perjuangan selama masa perkuliahan yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Angkatan DIII Akuntansi 2011 Kelas AK'1, Penulis sangat merindukan kalian.
8. Keluarga Persekutuan Mahasiswa Kristen, dimana dalam organisasi ini penulis bertumbuh secara iman, penulis selalu diingatkan mengenai pelayananan dalam Tuhan baik di kampus, di gereja dan perkuliahan.
9. Sahabat naposobulung HKBP Rawamangun, pengurus NHKBP terutama bagian Persekutuan dan Pelayanan yang selalu mendukung penulis dalam penyelesaian Karya Ilmiah ini,
10. Marizza Ovani Malau, selaku pembimbing *non-akademik* penulis yang selalu memberikan dukungan kepada penulis baik dalam ide judul karya ilmiah, arahan pembahasan masalah, dan literatur – literatur yang sangat

membantu penulis dalam menyelesaikan Karya Ilmiah ini. Penulis mengucapkan terimakasih sedalam – dalamnya.

11. Gamaliel Silitonga, yang sudah sangat membantu penulis baik dalam memberikan semangat, motivasi, waktu dan bantuan penyelesaian karya ilmiah ini. Penulis sangat berterimakasih
12. Andrea Sihombing, dan Bernard togu, dimana membantu penulis dalam pengumpulan data di KAP, dan auditor – auditor yang menjadi responden dalam penulisan karya ilmiah ini. Kepada dimas, terimakasih untuk media yang sangat membantu penulis dalam menyelesaikan karya ilmiah ini. Penulis sangat berterimakasih.
13. Para auditor di KAP Deloitte dan DBSD&A, yang sudah mau meluangkan waktu untuk mengisi kuesioner yang diberikan penulis, dan waktu untuk wawancara singkat dengan penulis.

Penulis mengucapkan terimakasih sekali lagi kepada nama – nama yang penulis sebutkan diatas dan seluruh pihak lain yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Terimakasih banyak atas segala dukungan, doa dan semangat yang diberikan kepada penulis. Semoga Tuhan yang Maha Esa membalas segala kebaikan dari semua pihak dan selalu memberkati kita semua. Besar harapan penulis semoga Karya Ilmiah ini dapat bermanfaat bagi pengembangan ilmu pengetahuan.

Jakarta, Desember 2014

Penulis